

# Universidad Autónoma dona monumento de José de San Martín a Temuco

**HOMENAJE.** Fue instalado en la Plaza de las Banderas. El alcalde de Temuco, autoridades locales, universitarias y de Argentina participaron de la inauguración.



EL ALCALDE DE TEMUCO JUNTO AL EMBAJADOR DE ARGENTINA EN CHILE Y LA PRESIDENTA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA UA DESCUBRIERON LA PLACA.

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

Mirando al norte, en posición de ascenso y con una manta con grecas mapuches sobre el caballo, un guiño a La Araucanía solicitado expresamente por el rector de la Universidad Autónoma, Teodoro Ribera.

Así luce desde ayer en la Plaza de las Banderas de Temuco el monumento en memoria de José de San Martín y Matorras, el militar y político argentino clave para la independencia de Chile y del Perú.

En el marco de los 40 años del Tratado de Paz entre Chile y Argentina, la histórica escultura fue inaugurada ayer en una emotiva ceremonia que contó con la participación del alcalde de Temuco, autoridades locales, universitarias y de Argentina.

El monumento fue donado por la Universidad Autónoma de Chile a la comunidad de Temuco y de la Región. Es obra del artista chileno Óscar Sánchez Fredes y de Julio César Briceño, de Venezuela. Fue

**3,8 metros de altura** y un ancho de 1,2 metros son algunas de las características del monumento de San Martín.

terminado por Jorge Rojas Velozo, fundidor, cincelador y armador de Temuco.

## INAUGURACIÓN

La presidenta de la Junta Directiva de la Universidad Autónoma de Chile, María Eugenia Ribera, recordó que este monumento es el tercero que dona la casa de estudios a Temuco.

Asimismo explicó que el origen de estas donaciones responde a una muestra de gratitud del fundador de la UA con la zona, a propósito de lo que recibieron sus padres inmigrantes.

En cuanto al significado del monumento, María Eugenia Ribera dijo que "como universidad le reconocemos a José de San Martín el gran valor que

tuvo en la Independencia de Chile. Si no hubiese sido por él, obtener la libertad, no sólo de Chile, sino que de América, hubiese sido mucho más difícil", relató María Eugenia Ribera, agregando que el monumento simboliza "la unión de las relaciones entre Chile y Argentina".

El embajador de Argentina en Chile, Jorge Marcelo Faurie, agradeció el homenaje y puso en valor los 40 años del tratado entre Chile y Argentina como un ejemplo al mundo. "Este reconocimiento más de 200 años después es un lindo gesto de los chilenos que viene a reforzar las relaciones bilaterales y económicas basadas en la confianza".

El alcalde de Temuco, Roberto Neira, agradeció a la UA por el tercer monumento, señalando que este homenaje "revitaliza y une a La Araucanía con la provincia de Neuquén, con quien tenemos un trabajo mancomunado de intercambio turístico, comunal y deportivo que vamos a fortalecer con una próxima visita a Neuquén".

## El militar y político

● José Francisco de San Martín y Matorras nació en Yapeyú, Argentina, el 25 de febrero de 1778. A los 7 años emigró a España con sus padres, donde siguió una carrera militar que lo llevó al grado de teniente coronel. A los 34 años, en 1812, regresó a Buenos Aires decidido a emprender la emancipación de América. Con el Ejército de Los Andes cruzó la cordillera hacia Chile. El 12 de febrero de 1817 lideró, junto a Bernardo O'Higgins, la Batalla de Chacabuco, al norte de Santiago, donde venció a las fuerzas realistas que respondían al monarca español Fernando VII. Al año siguiente estuvo al frente de la Batalla de Maipú, en la que nuevamente salió victorioso. Falleció a los 72 años, el 17 de agosto de 1850, en Francia. Tres décadas después, en 1880, sus restos fueron trasladados a la Capilla Nuestra Señora de la Paz en la Catedral Metropolitana de Buenos Aires.